



# 加茂川だより

海南市立下津第二中学校  
夢をかたり 汗をかき 絆をつむぐ  
第6号 令和6年8月27日 発行



\* 残暑厳しい毎日ですが、保護者、地域の皆様にはお変わりございませんか。  
二学期が始まって十日ほどが経ちました。残暑厳しい毎日ですが、生徒達は落ち着いて学習や部活動に取り組んでいます。二学期は生徒が団結して取り組む体育祭、クラスが一丸となる合唱大会等の行事、自分やクラスメイトの思いや考えをじっくり深める人権学習や道徳科の授業も継続します。行事等が続いて身体も気持ちも忙しくなりますが、学力面を含め、個々の力を蓄えられる二学期になります。メリハリをつけた毎日を送ることを生徒と一緒に心がけていきたいと思っています。

保護者の皆様や地域の皆様には、行事等での生徒達のかっこいい姿、頼もしい姿、思いやりあふれる姿を見ていただければと思います。ぜひ機会があれば学校へ足をお運びください。

2学期もよろしく願っています。

8月9日に、宮崎県で震度6の地震が起こり「南海トラフ大地震注意」という初めての情報が流れました。さらにスーパーのお米や水が品薄状態になったというニュースが流れると不安が押し寄せてきました。いざというときの備えや行動はどうだったのだろうかと改めて考えさせられました。「いつ来るか分からない。でも今日ではない」ではなく「いつ来てもおかしくないから」という思いも備えと一緒に持つておかねばならないと思います。

## ☆2024体育祭 スローガン:競星楽刻(きょうせいらくこく)

8月21日(水)、小野智矢体育委員長から今年度の体育祭スローガンが発表されました。

『競星楽刻(きょうせいらくこく)・全力で競い合い、一人一人が星のように輝き、みんなで楽しむことで、一生忘れない思い出(体育祭)にする』という思いがこもっているそうです。ブロック長を筆頭に3年生が中心となって生徒達自身の力で創り上げていく体育祭です。1年生にとっては初めての大きな行事、体育祭になります。2年生や3年生の姿を見て、思いを感じて、下津第二中学校の伝統の体育祭を一致団結して取り組んでほしいと思います。9月10日から練習が始まります。暑さ対策を万全にして乗り切りましょう。

## ☆地域の方々を招いて・

23日(金)1年生が二学期の総合的な学習の時間で地域学習に取り組みます。学習の始めに地域で活躍されている6人の方からお話を聞きました。株式会社ニッティド社長 井戸端康宏様からは、企画開発された海南市発祥・名産の5本指ソックスについてです。5本指ソックスは、スペイン生まれ下津町育ち、著名なスポーツ選手も愛用しているそうです。橋爪農園 橋爪道夫様は、トロピカルフルーツに魅せられ、農業を楽しんでいること、人生も楽しく暮らしていく大切さについてお話くださいました。KAMOGOカフェ 大谷幸司様は、自分が大好きなこの土地で高齢化する農業を支えるため、農業を経験してみたい人をつなげる仕事についてお話いただきました。小上康信様からは、下津二中校区のお寺のことについてお話をいただきました。下津町内には、41+2のお寺があることや、住職さんのお仕事の内容についても教えていただきました。橋本神社の前

山和範様からは、神社の歴史や、ミカンとお菓子の関係についてのお話をお聞きしました。いな踊り保存会会長 南方嘉門様からは、どんな風に踊りが作られていったか、無形文化財のいな踊りの歴史についてお話を聞かせていただきました。その後、グループに分れてもっと詳しくお話を伺いました。案外知らない自分の住んでいる地域のことを身近な方々に教えていただき、交流できた貴重な体験でした。

◆◆9月行事予定◆◆ SC:スクールカウンセラー

|                  |   |                             |
|------------------|---|-----------------------------|
| 1                | 日 |                             |
| 2                | 月 | 街頭交通指導 市PTA常任委員会19:30~      |
| 3                | 火 |                             |
| 4                | 水 | SC                          |
| 5                | 木 |                             |
| 6                | 金 |                             |
| 7                | 土 |                             |
| 8                | 日 | 奉仕作業【弁当用意】                  |
| 9                | 月 | 振替休日(奉仕作業)                  |
| 10               | 火 | 体育祭全体練習開始                   |
| 11               | 水 |                             |
| 12               | 木 |                             |
| 13               | 金 |                             |
| 14               | 土 |                             |
| 15               | 日 | 海草地方中学校新人総合体育大会【陸上】         |
| 16               | 月 | 敬老の日                        |
| 17               | 火 | 街頭交通指導                      |
| 18               | 水 |                             |
| 19               | 木 |                             |
| 20               | 金 |                             |
| 21               | 土 | 県中学校学年別水泳競技大会               |
| 22               | 日 | 秋分の日                        |
| 23               | 月 | 振替休日(秋分の日)                  |
| 24               | 火 |                             |
| 25               | 水 | 体育祭予行 SC                    |
| 26               | 木 |                             |
| 27               | 金 | 体育祭準備・最終打合せ                 |
| 28               | 土 | 体育祭【弁当用意】                   |
| 29               | 日 | 体育祭予備日                      |
| 30               | 月 | 振替休日(体育祭) 体育祭予備日の予備日        |
| 10月1日(火)         |   | 街頭交通指導                      |
| 10月2日(水)         |   | 英語能力判定テスト【全年】               |
| 10月3日(木)         |   | 到達度テスト【3年】                  |
| 10月4日(金)         |   | 第2回英語検定【希望者】                |
| 10月5日(土)・6日(日)   |   | 海草地方中学校新人総合体育大会【バスケット】      |
| 10月12日(土)        |   | 海草地方中学校新人総合体育大会【テニス、バレー、卓球】 |
| 10月13日(日)        |   | 海草地方中学校新人総合体育大会【テニス】        |
| 10月15日(火)        |   | 街頭交通指導 人権学習(聴覚障がいの方と交流)【3年】 |
| 10月18日(金)        |   | 人権学習(車いすバスケットボール体験)【2年】     |
| 10月20日(日)        |   | 市PTA連合会ソフトバレー大会             |
| 10月21日(月)・22日(火) |   | 中間テスト                       |
| 10月24日(木)        |   | オンライン講演会【青山学院大学若林宏樹先生】      |
| 10月25日(金)        |   | 漢字検定【希望者】                   |
| 10月26日(土)・27日(日) |   | 第69回海南市下津総合文化祭              |
| 10月28日(月)        |   | 海草地方英語発表会                   |
| 10月29日(火)        |   | 校内合唱大会                      |

※現時点での予定です。変更もあり得ます。

夏の中体連海草地方大会  
終業式後の7月20日に、紀三井寺競技場で陸上の試合がありました。県大会出場選手の記録を紹介します。男子3000m 小野智矢 10' 21" 27  
男子100m 南出悠人 13' 32 でした。  
7月26日から始まった県大会には、バレー部、卓球部、陸上部が出場しました。入賞までは届きませんでしたが、最後まで諦めずしっかり健闘してくれました。  
また、音楽部の皆さんは、ノビノスでのコンサートに海南三中の部員と一緒に演奏しました。30日には、加茂川小学校での「たそがれコンサート」でも演奏します。美術部の皆さんは、体育祭のスローガンの横断幕を作成中です。結団式に披露予定です。

## 下津第二中学校の歴史が詰まった「沿革史」!

これまでの生徒数について調べるために、古い黒表紙を開きました。沿革史には、下津第二中学校の歴史や出来事、生徒数や勤務されていた先生の名前も載っていました。

こんなこともあったのかと驚くことや、いまでは考えられない行事があったり、びっくりした出来事があったり、校歌の歌詞「七百の友」に納得!の生徒数など、興味を持ってページをめくりました。そんな中の1つを紹介いたします。

『昭和25年9月 3日 ジェーン台風来襲し、被害甚大なり。』

南校舎理科室倒壊、中校舎二教室倒壊、北校舎大教室傾斜、新校舎屋根瓦も大半が飛び、被害甚大  
9月13日 三笠宮殿下がご来校なされ、被害状況を視察し、職員生徒一同を激励される』とありました。

ときどき・下津第二中学校の歴史をご紹介できればと思います。

